



### Le traité d'Arras.(1435)

Ce traité signé par le roi Charles VII, met fin à la guerre civile entre Armagnacs et Bourguignons.

La conférence d'Arras est la première conférence européenne. Outre la France et la Bourgogne, conduite par le duc Philippe le Bon en personne, elle réunit l'empereur Sigismond de Luxembourg, le médiateur Amédée VIII de Savoie, une délégation anglaise, les représentants des rois de Pologne, de Castille, d'Aragon...

Par le traité d'Arras, signé le 20 septembre 1435, le roi Charles VII cède les villes de la Somme, le comté de Mâcon et le comté d'Auxerre à Philippe le Bon. Il donne une indépendance de fait au duché de Bourgogne. Le duc de Bourgogne reste vassal du roi de France mais est dispensé de l'hommage. En échange, Charles VII obtient la reconnaissance de son titre de roi de France.

Ce traité met fin à la guerre civile entre Armagnacs et Bourguignons.

Les villes de la Somme seront rachetées par Louis XI en 1463.